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Polícia apreende bebidas 
falsificadas em Sumaré
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Brischi tenta suspender os trabalhos  
da Comissão Processante por liminar
Prefeito de Monte Mor foi à Justiça para não comparecer à oitiva a que foi intimado e juiz indeferiu pedido  PÁGINA 07

PREFEITURA DE HORTOLÂNDIA APLICA 
PROVAS DE CONCURSO NESTE DOMINGO
Processos seletivos estão sendo realizados para preencher 446 vagas  PÁGINA 05

EM TODAS AS USBS PLANEJAMENTO

Sumaré começa vacinar maiores 
de 35 anos contra Covid-19 hoje

Nova Odessa realiza seis oficinas 
para debater novo Plano Diretor 

D
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DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Sumaré, por meio da Secretaria de Saúde, reforça a pro-
teção contra a Covid-19 e amplia o público atendido a partir desta quin-
ta-feira (11). A 4ª dose da vacina está liberada para pessoas com mais de 
35 anos e profissionais da Saúde, em todas as UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde), das 9h às 15h, de segunda a sexta-feira.                                      PÁGINA 03

A equipe técnica da Secretaria de Obras, Projeto e Planejamento Urbano 
da Prefeitura de Nova Odessa promove, na próxima semana, uma série de 
seis oficinas temáticas para a continuidade da fase de elaboração de pro-
postas do processo de Revisão do Plano Diretor Sustentável de Nova Odes-
sa. As oficinas vão acontecer dias 15, 16 e 18 de agosto.                       PÁGINA 04

Servidores da saúde 
do HES entram em 
estado de greve por 
reajuste de salário

Os servidores da saú-
de do HES (Hospital Es-
tadual Sumaré) estão 
em estado de greve por 
reajuste salarial. A de-
cisão foi tomada nesta 

quarta-feira (10), em as-
sembleia do Sinsaúde 
(Sindicato dos Emprega-
dos dos Estabelecimen-
tos e Serviços de Saú-
de de Campinas e Re-

gião). Os trabalhadores 
não aceitaram a propos-
ta da Funcamp (Funda-
ção de Desenvolvimento 
da Unicamp), que admi-
nistra o HES.       PÁGINA 06Dirigentes do Sinsaúde realizaram assembleia em frente ao HES nesta quarta-feira 

DIVULGAÇÃO

Câmara aprova 
ampliação de valor 

no Proeb   PÁG.03

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 3,00QUINTA-FEIRA 11 de Agosto de 2022  l  Nº 8.653  l  Ano 31
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Três homens foram 
detidos com grande 
quantidade de 
bebidas alcoólicas 
falsificadas nesta 
terça-feira (9), pela 
Polícia Militar 
Rodoviária do TOR 
(Tático Ostensivo 
Rodoviário), em 
Sumaré. O flagrante 
foi feito em um 
depósito no Jardim 
Maria Antonia, 
após os policiais 
abordarem, no 
Km 111 da Rodovia 
Anhanguera um 
veículo Fiesta que 
transportava várias 
caixas sem nota 
fiscal.  PÁGINA 08
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Ser um empre-
sário ou empre-
sária de suces-

so é o sonho de mui-
tas pessoas. Não pre-
cisar prestar contas ao 
chefe todos os dias, ter 
mais tempo para o lazer, po-
der realizar outras atividades 
com mais tempo livre, entre 
outros desejos, são fatores 
que pesam no momento de 
se tomar a decisão sobre en-
trar ou não no mundo do em-
preendedorismo.

O problema é que abrir uma 
empresa e fazê-la ter suces-
so envolve muitas - mas mui-
tas mesmo - variáveis contro-
láveis e incontroláveis. Isso 
faz com que apenas seis em-
presas, a cada dez abertas, 

continuem no merca-
do após cinco anos de 
atividade. É um risco 
bem alto.

Se eu fosse aconse-
lhar alguém que tem, 
por exemplo, cem mil 

reais, e quer abrir uma em-
presa, eu diria que existem 
opções melhores a se anali-
sar. E investimentos em ações 
seria uma das melhores, sem 
dúvida. Mas desde que feita 
de forma diversificada e com 
acompanhamento de um 
consultor financeiro.

Quando você compra ações, 
você também está se tornan-
do dono de uma empresa. Um 
dono com pouco poder de de-
cisão, é claro, mas com o mais 
importante, o direito de re-

ceber parte dos lucros que a 
empresa tiver, em determina-
do período. Ou seja, você fica 
com a melhor parte da gestão, 
sem ter que se importar com 
o negócio no dia a dia.

Além de trabalhar com o 
próprio rendimento do ativo, 
quem possui ações também 
pode operar com ganhos em 
curto prazo, utilizando-se de 
operações chamadas de alu-
guel de ações ou empréstimo 
de ativos. Nelas, uma pessoa 
aluga suas ações a outro in-
vestidor a uma taxa de alu-
guel pré-fixada. Essas ações 
continuam sendo de quem as 
alugou e os dividendos conti-
nuarão a ser depositados pa-
ra ela normalmente.

Como exemplo, um inves-
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Qual o melhor negócio: investir em 
ações ou abrir a própria empresa? 

tidor que está pagando para 
alugar algumas ações aposta 
em uma queda e vende essas 
ações ao preço do dia, recom-
prando-as por um preço me-
nor, após a queda se concre-
tizar, e ganhando a diferença 
entre os preços. Ele ganha e 
quem alugou também ganha, 
nesse caso. E mesmo que ele 
perca, quem alugou permane-
ce com as ações e ainda recebe 
a taxa acordada.

Com cem mil reais é possí-
vel montar uma carteira di-
versificada, sempre apostando 
na segurança das gigantes do 
mercado, nos setores de ener-
gia, mineração, bancário, en-
tre outros. É a forma mais rá-
pida e que, ao longo do tem-
po, se mostrou mais segura 
para quem quer ter uma fon-
te de renda que não dependa 
diretamente de um emprego. 
Pode até ser um caminho ini-
cial para quem quer, no futu-
ro, ter sua própria empresa, 
com maior garantia de que ela 
sobreviverá às estatísticas de 
fechamento.

Rogério Araújo é especialista em mercado financeiro, líder educacional da corretora de investimentos Vítreo e fundador da Roar Educacional Consultoria
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ALei 14.133/2021 
trouxe impor-
tantes regras 

a respeito da atua-
ção dos Tribunais de 
Contas nas licitações e 
contratos administra-
tivos. De modo geral, é possí-
vel dividir essas regras em re-
lação à forma de exercício da 
função típica de controle e à 
formação de gestores públi-
cos para a aplicação da nova 
lei, objeto este que é o foco do 
presente texto.

O aspecto pedagógico do 
controle da gestão pública 
não é propriamente novo pa-
ra as Cortes de Contas. Afinal, 
ao exercerem suas funções tí-
picas, forma-se um conjunto 
de julgados e súmulas que di-
recionam os agentes públicos, 
envolvidos ou não nos casos 
analisados, nas futuras ações 
administrativas. Além dis-
so, o instrumento de consul-
ta formal a tais órgãos tem si-
do utilizado para tratar de te-
mas em tese, com a obtenção 
de diretriz geral que se aplica 
a diversos órgãos e entidades 
no mesmo quadro jurídico.

No entanto, a nova 
Lei de Licitações trou-
xe um acréscimo a es-
sa função. Está deter-
minado no art. 173 o 
dever de os Tribunais, 
pelas respectivas Es-

colas, promoverem a forma-
ção dos agentes públicos en-
volvidos com a sua aplica-
ção, o que envolve pregoeiros, 
agentes de contratação, mem-
bros de equipes de apoio, ges-
tores e fiscais de contratos 
etc. Os instrumentos utili-
zados para tal finalidade são 
“cursos presenciais e a dis-
tância, redes de aprendiza-
gem, seminários e congressos 
sobre contratações públicas”. 

A norma possui por finali-
dade estabelecer um ambien-
te de aprendizagem para os 
gestores públicos, baseado 
no corpo técnico de tais ór-
gãos de controle e em acadê-
micos especializados na ma-
téria, além da troca de expe-
riências e percepções a res-
peito do novo regime jurídi-
co inaugurado. 

Como típica atividade de 
transmissão de conheci-

mento, é necessária a inte-
ração entre todos os partíci-
pes destes eventos, instru-
tores e alunos. A perspecti-
va da lei é a do diálogo aber-
to entre controladores, pro-
fessores e gestores para criar 
consensos sobre o tema de li-
citações e contratos, com ên-
fase em medidas que previ-
nam erros, ao invés de ape-
nas focar na sua correção e 
sancionamento.

O desempenho da função 
pedagógica vem sendo há 
tempos uma das prioridades 
do Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo, por meio 
das atividades da Escola Pau-
lista de Contas Públicas e de 
eventos já tradicionais, como 
o Ciclo de Debates, que há 25 
anos reúne jurisdicionados 
pelo interior. Em 2022, esti-
vemos em dez cidades e dia-
logamos com mais de sete mil 
Prefeitos, Vereadores, Secre-
tários, e servidores que inte-
gram as equipes de apoio aos 
gestores públicos. A nova Lei 
de Licitações foi um dos des-
taques da programação des-
sa caravana.

A função pedagógica dos Tribunais 
de Contas na Nova Lei de Licitações

Para cumprir o dever colo-
cado pela nova norma às Cor-
tes de Contas com mais es-
pecificidade, o TCESP tam-
bém promoveu no dia 07 de 
julho um seminário na cida-
de de Araraquara (disponível 
em https://www.youtube.com/
watch?v=jVP2g4HNIPc&t=8720s 
e https://www.youtube.com/
watch?v=b_NnsX3Sef4&t=7711s), 
que reuniu mais de mil gesto-
res da região, além de trans-
missão online pelas redes so-
ciais, com mais de 1,4 mil es-
pectadores ao vivo. Na ocasião, 
as perguntas feitas aos instru-
tores auxiliaram o diálogo e in-
teração entre todos.

Mais seminários estão pre-
vistos neste ano para contri-
buir com a difusão da Lei n. 
14.133/2021. O próximo ocor-
rerá em São José dos Campos, 
em setembro, e os demais se-
rão organizados pelo TCESP 
no mesmo formato em Bauru, 
Presidente Prudente e Regis-
tro, entre outubro e dezembro, 
sempre em ambiente de apren-
dizagem mútua e colaborativa.

A criação de um ambiente 
público de maior eficiência e 
efetividade por parte dos ges-
tores nas contratações públi-
cas demanda a interação com 
os Tribunais de Contas para a 
criação de consensos aplicá-
veis ao novo regime, ação que 
deve mobilizar todos os con-
troladores conscientes de sua 
relevante função pedagógica.

Dimas Ramalho é Presidente do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

Vivenciamos nos últi-
mos dois anos um dos 
piores períodos da his-

tória mundial quando, atin-
gidos pela pandemia do Co-
ronavirus, fomos obrigados 
a nos isolar, nos afastar, nos 
proteger e proteger ao outro, 
sendo o medo um compa-
nheiro constante a incerte-
za sobre o amanhã uma rea-
lidade cruel.

Porém, não existiu um só 
dia em que a Advocacia Su-
mareense tenha esmorecido 
frente aos acontecimentos 
e, atenta a sua missão social 
e relevância constitucional, 
mostrou-se forte, destemida 
e pronta a atender aos direi-
tos de quem, sozinho, não sa-
bia como se defender.

Todos os ramos do Direito 
foram impactados e em cada 
um deles lá estavam os Advo-
gados e Advogadas aguerridos 

e prontos para, mesmo diante 
de toda dificuldade, estender 
suas mãos e guiar seus clientes 
para a vereda da justiça, ladea-
dos pela ética e pelo compro-
misso de bem servir a nação.

E não podia ser diferente 
pois, a Constituição Federal 
declara que a Advocacia é in-
dispensável à administração 
da Justiça, o que significa di-
zer que nossa missão é de en-
trega, de nos colocar a servi-
ço do cidadão, garantindo-
-lhe a proteção dos direitos e 
garantias fundamentais, sen-
do a ponte entre o cidadão e 
os poderes do Estado.

Hoje, na data em que co-
memoramos o Dia do(a) 
Advogado(a), lembramos que 
a Justiça não é só essencial ao 
bom andamento processual, 
mas fundamental para o de-
senvolvimento da sociedade 
e que o acesso à Justiça é um 

direito de todos os cidadãos 
que vivem em um Estado De-
mocrático de Direito.

Que possamos continuar 
firmes em nossa missão, lu-
tando com ética, bravura e 
atentos aos anseios sociais. 
Que nossas prerrogativas se-
jam respeitadas e que exer-
cendo nossa função social, 
possamos velar pelos direitos 
e pelas garantias do cidadão, 
participando de forma ativa 
na construção de uma socie-
dade mais igualitária e livre.

VIVA O DIA DO(A) ADVOGADO(A)! 
VAMOS EM FRENTE! 

A ADVOCACIA PEDE PASSAGEM E 
EXIGE RESPEITO!!

HOMENAGEM DA DIRETORIA DA OAB/
SUMARÉ

PAULO ROBERTO DA SILVA - 
Presidente

CINTIA REGINA PORTES - Vice-
Presidente

GISLAINE CRISTINA DE FRIAS 
PIZARRO - Secretária Geral

FABIO LUIS YANSSEN DE FARIA – 
Secretário Geral Adjunto

KLEBER DE OLIVEIRA – Tesoureiro 

Homenagem da OAB ao Dia do Advogado
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2508
Sábado, 06 de Agosto de 2022 

Concurso 2594
Terça-feira, 09 de Agosto de 2022 

Concurso 2402
Terça-feira, 09 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2349
2ª feira, 08 de Agosto de 2022 

Concurso 5919
Terça-feira, 09 de Agosto de 2022 

41   45   48   51   53   58

04   09   12   22   31   46

12   28   34   37   38   41

04    05    09    11    12

14    15    16    18    20

21    22    23    24    25

04    07    09    10    18

20    29    37    41    49

51    53    54    59    64

65    79    95    96    99

01    06    29    30    74

Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 11o    l    Máxima 19o
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Em regime de urgên-
cia, a Câmara de Sumaré 
aprovou, na sessão des-
ta terça-feira projeto de 
lei de autoria do prefei-
to Luiz Dalben (Cidada-
nia), que amplia o valor 
investido no Proeb (Pro-
grama de Educação Bá-
sica) de Sumaré. O valor 
pago por criança em pe-
ríodo integral será de R$ 
496,65 e por meio perío-
do será de R$ 248,35 - um 
investimento de mais de 
R$ 29,4 milhões por mês.

Ainda na sessão, os ve-
readores aprovaram pro-
jeto de lei que estimula o 
plantio de árvores frutífe-
ras ao longo das estradas 
vicinais e em torno dos 
pontos de apoio no mu-
nicípio. O PL nº 266/2022, 

danças climáticas, atra-
vés da fixação do carbo-
no, este plantio propor-
cionará outros benefí-
cios sociais e ambientais 
através da revitalização 
de áreas públicas”, defen-
de o vereador, na justifi-
cativa do projeto.

Conforme o PL, a pre-
feitura vai estimular a 
doação de mudas e se-
mentes e poderá firmar 
parcerias com hortos flo-
restais, viveiros de mudas 
e ONGs para o forneci-
mento gratuito dos insu-
mos. Os frutos serão co-
lhidos pela comunidade, 
e será proibida a venda ou 
comercialização de qual-
quer tipo de fruta que ve-
nha a ser colhida.

 
ORDEM DO DIA
Ainda durante a ses-

são desta terça-feira, fo-
ram aprovados mais dois 
projetos de lei na Ordem 
do Dia: PL nº 189/2022, 
de autoria dos vereado-
res Rai do Paraíso (Repu-
blicanos) e Alan Leal (Pa-
triota), que institui no Ca-

lendário Oficial do Muni-
cípio os “Encontros dos 
Protetores de Animais”; 
e o PL nº 190/2022, de 
autoria do vereador Rai 
do Paraíso, que institui a 
campanha “Junho Viole-
ta”, em referência ao Dia 
Mundial de Conscienti-
zação da Violência con-
tra os Idosos.

Outros quatro proje-
tos estendem a denomi-
nação de vias públicas e 
três PLs autorizam o Exe-
cutivo para promover a 
abertura de crédito adi-
cional suplementar. 

Seis projetos previs-
tos para a Ordem do 
Dia foram retirados de 
pauta: PLs nº 14/2022, 
23/2021 e 194/2022, por 
apresentação de emen-
da; PL nº 289/2021, a pe-
dido do próprio autor, 
o vereador Digão; PL nº 
8/2022 por apresentação 
de substitutivo total e PL 
nº 171/2022, por pedido 
de vista.

Na sessão também fo-
ram aprovadas sete mo-
ções de congratulação.

Câmara aprova PL de Luiz Dalben 
que amplia valor investido no Proeb

Projeto de lei de Luiz Dalben foi aprovado na sessão de terça-feira

DIVULGAÇÃO

 REGIME DE URGÊNCIA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 06

Servidores do 
HES entram em 
estado de greve por 
reajuste salarialCIDADES

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) de Sumaré está 
com 79 novas oportu-
nidades para quem bus-
ca o primeiro emprego 
ou uma recolocação no 

mercado de trabalho. 

AUXILIAR DE LOGÍSTICA
O destaque é para a 

função de auxiliar de lo-
gística, que somam 70 
vagas disponíveis no sis-
tema local. As pessoas 
que se enquadram nos 
perfis solicitados podem 

se dirigir ao PAT, locali-
zado na Rua Ipiranga, nº 
316, região Central (de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h). O Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador de Sumaré dis-
ponibiliza o telefone (19) 
3803 – 3003 para dúvi-
das e mais informações.

PAT tem 79 vagas abertas 
para diversas funções

Função de auxiliar de logística tem 70 vagas disponíveis

OPORTUNIDADES

DIVULGAÇÃO
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Reforço para este público começa nesta quinta-feira (11), em todas as Unidades Básicas de Saúde das 9h às 15h

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secretaria 
de Saúde, reforça a pro-
teção contra a Covid-19 
e amplia o público aten-
dido a partir desta quin-
ta-feira (11). A 4ª dose da 
vacina está liberada pa-
ra pessoas com mais de 
35 anos e profissionais 
da Saúde, em todas as 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), das 9h às 15h, 
de segunda a sexta-feira.

Também estão dis-
poníveis a 5ª dose pa-
ra pessoas com 60 anos 
ou mais que sejam imu-
nossuprimidas, a 3ª do-
se para adolescentes com 
mais de 12 anos, a 2ª do-
se para crianças com 5 
anos ou mais e a 1ª do-
se para crianças com 4 
anos. Vale ressaltar que 
o município segue o cro-
nograma estadual, de 
acordo com o envio de 
imunizantes para am-
pliação dos públicos.

A Vigilância Epidemio-
lógica segue recomen-
dando o uso de máscaras 

Pessoas com mais de 35 anos podem tomar 4ª dose a partir desta quinta-feira 

Sumaré começa a aplicar quarta dose 
contra Covid-19 para 35 anos ou mais 
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

A vacinação contra 
influenza também se-
gue nas UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde). 
De acordo com o se-
cretário da Saúde, Ra-
fael Virginelli, alguns 
números ainda estão 
abaixo do esperado. O 
último balanço divul-
gado pela Vigilância 
Epidemiológica apon-
ta que de 35.353 ido-
sos que podem tomar 
a vacina da gripe, ape-
nas 17.008 foram imu-
nizados. Já entre os 
trabalhadores da saú-
de somente 2.477 em 
um universo de 6.365 
profissionais procu-
raram as UBSs para 
se vacinar. Gestantes 
e puérperas de 2.715, 

apenas 991 se vacina-
ram. Já as crianças 
de seis meses a cinco 
anos, somente 8.007 
foram imunizadas de 
um total de 17.935.

Entre os pacien-
tes portadores de de-
ficiência permanen-
te a imunização não 
atingiu nem 1%. De 
uma população alvo 
de 7.237 apenas 54 se 
vacinaram. Pacientes 
portadores de comor-
bidades tiveram 6.804 
doses aplicadas de um 
total de 14.655. Os pro-
fessores da rede públi-
ca e privada também 
não atingiram nem 
metade. De 2.486 ape-
nas 790 doses foram 
aplicadas.       | Da Redação

Vacinação contra Influenza 
segue nas UBSs da cidade

em estabelecimentos fe-
chados, no entanto, sem 
caráter obrigatório. Para 
pessoas de grupos de ris-
co, a recomendação é fa-
zer uso do acessório tam-
bém em ambientes aber-
tos. A proteção continua 
obrigatória no transpor-
te público e em unidades 
de saúde do município.

Desde o início de ju-
nho, dirigentes de uni-
dades escolares, tanto 
da rede pública quanto 
privada, também pas-
saram a orientar pais e 
comunidade escolar so-
bre a retomada dos pro-
tocolos sanitários dentro 
das instituições – uso de 
álcool em gel na entra-

da dos períodos, uso de 
máscara dentro do am-
biente escolar e distan-
ciamento social.

De acordo com o úl-
timo boletim divulga-
do pela Vigilância Epi-
demiológica, a cidade 
já aplicou 654.277 do-
ses de imunizantes con-
tra a Covid-19 desde o 

início da campanha de 
combate ao coronaví-
rus, em janeiro do ano 
passado. Com a primei-
ra dose, já foram imuni-

zadas 245.253 pessoas, 
enquanto 230.841 rece-
beram a 2ª, 136.402 a 3ª, 
outras 33.566 a 4ª aplica-
ção e 8.215 a dose única.

de autoria do vereador 
Toninho Mineiro (PV), 
foi aprovado com 19 vo-
tos favoráveis na sessão 
ordinária desta terça-fei-
ra (9) e segue para sanção 
do prefeito Luiz Dalben.

Se o texto for sanciona-
do, o plantio e a conser-

vação das árvores frutí-
feras serão feitos por vo-
luntários, pessoas físicas 
ou jurídicas, com o auxí-
lio da Prefeitura e super-
visionados pelas secreta-
rias de Meio Ambiente, 
de Educação e de Cultu-
ra, Esporte e Lazer.

“O objetivo do referi-
do projeto é a neutraliza-
ção das emissões de gases 
de efeito estufa liberados 
pela combustão de deri-
vados do petróleo, atra-
vés do plantio de espéci-
mes arbóreas frutíferas. 
Além do combate às mu-
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Prefeitura de Nova Odessa vai promover uma série de seis oficinas 
semana que vem, atendendo sugestão coletada nas audiências públicas 

A equipe técnica da Se-
cretaria de Obras, Projeto 
e Planejamento Urbano da 
Prefeitura de Nova Odessa 
promove, na próxima se-
mana, uma série de seis 
oficinas temáticas para a 
continuidade da fase de 
elaboração de propostas 
do processo de Revisão do 
Plano Diretor Sustentável 
de Nova Odessa. As ofici-
nas vão acontecer dias 15, 
16 e 18 de agosto, em dois 
horários, sempre no Au-
ditório do Paço Municipal 
(Avenida João Pessoal, nº 
777, no Centro), com parti-
cipação livre.

Na segunda-feira (15), a 
primeira oficina acontece 
às 17h e tem como tema 
“Desenvolvimento Urba-
no e Econômico, Uso do 
Solo, Mobilidade Urbana 
e Habitação”.

A realização das ofici-
nas atende a uma suges-
tão coletada nas audiên-
cias públicas da 3ª etapa 
da revisão do PDSNO, pro-
posta pelo munícipe Heli-
ton Escorpeli. Devem es-
tar presentes represen-
tantes das secretarias de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social e de Obras, 
Projetos e Planejamento, 
das diretorias de Trânsi-
to, Transportes e Habita-
ção, representantes de to-
dos os Conselhos Munici-
pais, da Sociedade Civil, 
dos Clubes de Serviço e da 
Câmara Municipal.

A segunda oficina, a 

Audiências e oficinas debatem Plano Diretor Sustentável de Nova Odessa

Secretaria de Obras 
vai debater propostas da 
revisão do Plano Diretor

DIVULGAÇÃO
Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A equipe da Secretaria 
de Obras de Nova Odessa 
acionou, nesta quarta-fei-
ra (10), a empresa respon-
sável pela nova ponte sobre 
o Córrego Capuava, na Rua 
Sigesmundo Andermann, 
no Jardim São Manoel. O 
motivo foi um leve “recal-
que” (afundamento) da ter-
ra nas laterais de uma das 
quatro galerias (bocas de 
lobo), que levou ao afun-
damento de pequenos tre-

chos do asfalto e da calça-
da próximos a uma trin-
ca no muro. Imediatamen-
te, a empreiteira deu iní-
cio aos consertos – incluin-
do um trabalho preventivo 
nas demais bocas de lobo.

Apesar de não represen-
tar riscos para o tráfego de 
veículos por cima da pon-
te, a passagem de veícu-
los no local foi interdita-
da pontualmente ao me-
nos até esta quinta-feira 
(11), em função da presen-
ça das equipes, máquinas 
e caminhões da empresa. 

Não há qualquer risco es-
trutural à ponte, que as-
sim teve sua inauguração 
oficial adiada para uma 
nova data.

Os trabalhos da empre-
sa são acompanhados por 
dois engenheiros da pre-
feitura e não geram cus-
tos adicionais ao municí-
pio. A empresa é respon-
sável também pelo acaba-
mento de todos os trechos 
e estruturas que estão sen-
do refeitos. Mais informa-
ções serão prestadas tão 
logo estejam disponíveis.

Passagem de veículos pela nova ponte é interditada para reparos

Reparos não geram custos adicionais ao município

DIVULGAÇÃO

CÓRREGO CAPUAVA

Nesta sexta-fei-
ra (12), a Coden Am-
biental, concessioná-
ria dos serviços de Sa-
neamento Básico de 
Nova Odessa, suspen-
derá o atendimento ao 
cliente no período da 
manhã. O expedien-
te ao público retorna-
rá à normalidade no 
período da tarde, das 
13h30 às 15h presen-
cialmente, e das 14h 
às 15h pelo WhatsApp 
(19) 99599-7766.

A medida se deve à 
interrupção de energia 
elétrica programada 
pela CPFL para a con-
clusão da manutenção 
na rede de distribui-
ção, que já teve uma 
primeira etapa reali-
zada em julho. Nesta 
sexta-feira, os demais 
serviços realizados pe-

la Coden, como o abas-
tecimento de água, a 
manutenção das re-
des de água e esgoto e 
a coleta de lixo não se-
rão afetados.

A partir de segun-
da-feira (15), o atendi-
mento ao público será 
retomado nos horários 
regulares: atendimen-
to presencial ao clien-
te (das 8h às 16h, de se-
gunda a quinta-feira, e 
das 8h às 15h na sex-
ta-feira) e atendimen-
to via WhatsApp (19) 
99599-7766 (das 14h 
às 16h, de segunda a 
quinta-feira, e das 14h 
às 15h na sexta-feira).

Informações adicio-
nais podem ser obti-
das a qualquer mo-
mento junto ao SAC 
(Serviço de Atendi-
mento ao Consumi-
dor), por meio de li-
gação gratuita para 
0800 771-1195.

Coden suspende 
atendimento ao 
público no período da 
manhã nesta sexta

MANUTENÇÃO DA CPFL

Atendimento ao cliente na Coden 
volta ao horário normal na segunda

DIVULGAÇÃO

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

partir das 18h15, tem como 
tema “Saneamento Bási-
co”, com representantes 
da Secretaria de Meio Am-
biente, da Coden Ambien-
tal, dos Conselhos Munici-
pais relacionados ao tema 
e demais interessados (co-
mo detalhado acima), bem 
como “de todos os repre-
sentantes que a consulto-
ria e a Secretaria de Obras 
acharem pertinentes”.

Na terça-feira (16), o 
encontro das 17h terá co-
mo tema “Esporte, La-
zer, Cultura, Educação e 
Saúde”, com as presenças 
das equipes das secreta-
rias de Esportes, Cultu-
ra e Turismo, Educação e 
Saúde, dos Conselhos re-
lacionados, etc. Às 18h15, 
é a vez do tema “Ação So-
cial”, com profissionais da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e So-

cial, dos Conselhos rela-
cionados ao assunto, etc.

Por fim, na quinta-
-feira (18), acontecem as 
duas últimas oficinas. A 
das 17h terá como tema 
“Serviços Públicos, Se-
gurança e Defesa Civil”, 
com representantes das 
secretarias de Segurança 
Pública, Meio Ambiente, 
Obras, Projetos e Planeja-
mento Urbano, represen-
tante da Defesa Civil, da 
Polícia Militar e da Polícia 
Civil, dos Conselhos rela-
cionados aos temas, etc.

E a oficina final das 
18h15 terá como tema 
“Políticas Ambientais e 
Recursos Hídricos”, com 
representantes das secre-
tarias de Meio Ambien-
te e de Obras, Projetos e 
Planejamento Urbano, da 
Coden, Defesa Civil, Con-
selhos Municipais perti-

nentes, Sociedade Civil, 
Clubes de Serviços, Câ-
mara etc.

ETAPAS
Atualmente, a equipe 

técnica já trabalha na pre-
paração da 4ª etapa das 
audiências públicas do 
processo de Revisão do 
Plano Diretor Sustentá-
vel da cidade, denomina-
da “Cidade Sustentável”, 
de apresentação do Proje-
to de Lei para tramitação, 
análise e aprovação pe-
la Câmara de Vereadores. 
Cerca de 100 pessoas par-
ticiparam no final de ju-
lho das três audiências da 
3ª etapa, denominada “A 
Cidade que se Quer”, que 
serviu para definir os ins-
trumentos a serem imple-
mentados para a consecu-
ção dos objetivos e priori-
dades do Plano.
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Para celebrar o Dia do 
Advogado, comemorado 
nesta quinta-feira (11), a 
234ª Subseção da OAB 
(Ordem dos Advogados 
do Brasil), de Hortolân-
dia promoverá prestação 
de contas da diretoria e 
palestras sobre o proces-
so eleitoral.

A Diretoria da OAB, 
juntamente com suas 
Comissões, organizou 
para hoje, às 9h, na Casa 
da Advocacia e Cidada-
nia de Hortolândia (Rua 
Veneza, 401 – Jardim Fi-
renze), um ato de Pres-
tação de Contas dos seis 
primeiros meses da atual 
gestão e será apresenta-
do o planejamento até o 
final do ano de 2022.

Às 19h, no espaço Bleu 

blicas”, com Maria Silvia 
M. Salata e “Abuso nas 
Eleições”, com Luis Ri-
cardo Salata. Os eventos 
poderão ser acompanha-
dos ao vivo pelo canal da 
Subseção Hortolândia no 
Youtube.

Ainda neste mês de 
agosto, em celebração ao 
mês dedicado à Advoca-
cia, a Subseção de Hor-
tolândia promoverá no 
dia 18, às 19h, a palestra 
“Valorização da Advoca-
cia”, com Antonio Bap-
tista Gonçalves. 

De 22 a 26 de agosto, 
acontece a tradicional Se-
mana Jurídica, com pre-
senças de Waldiner Alves 
da Silva (dia 22, às 19h, 
com o tema “Os Efeitos 
e os Mistérios do Tribu-
nal do Júri”); Marcos da 
Costa (dia 23, às 19h, com 
o tema “Justiça Pós-pan-
demia”); José Roberto So-
dero Victorio (dia 24, às 
19h, com o tema “A Nova 
Lei 14331/2022: Novos Re-
quisitos da Petição Inicial 
de Benefícios por Incapa-
cidade”); Luiz Guilherme 

Loureiro (dia 25, às 19h, 
com o tema “A Advoca-
cia na Sociedade Atual: 
os Fenômenos da Desju-
dicialização e a Preven-
ção de Litígios”) e Marce-
lo Chaim Chohfi, juiz do 
Trabalho da 15ª Região 
(dia 26, às 19h, com o te-
ma “Responsabilidade 
Civil Acidentária”).

E para fechar com cha-
ve de ouro um mês to-
talmente dedicado aos 
advogados e advogadas 
hortolandenses, no dia 
27 a Subseção da OAB 
volta a promover o Baile 
da Advocacia, também 
no espaço Blue Eventos. 
“Sem dúvida nenhuma 
são momentos impor-
tantes para todos nós 
que fazemos da advo-
cacia uma arte, um sa-
cerdócio, mas para toda 
a população que estará 
vendo que o profissional 
busca a todo momento 
adquirir mais conheci-
mento, trocar experiên-
cia em benefício exclusi-
vo de toda a sociedade”, 
ressalta Camargo.

OAB presta contas e promove 
palestras sobre processo eleitoral 

Diretoria da OAB de Hortolândia promove eventos no mês dedicado aos advogados

DIVULGAÇÃO

DIA DO ADVOGADO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Polícia Rodoviária 
apreende caixas de 
bebidas alcoólicas 
falsificadasCIDADES

Está permitido o esta-
cionamento no lado es-
querdo da rua Luiz Ca-
milo de Camargo, prin-
cipal rua do comércio na 
região Central de Hor-
tolândia, até a segunda-
-feira (15/08). O objetivo 
da medida realizada pe-
la Prefeitura é facilitar a 
compra dos presentes de 
Dia dos Pais, comemora-
do no domingo (14/08). 
De acordo com a Secre-

taria de Mobilidade Ur-
bana, será permitido es-
tacionar desde o cruza-
mento da rua João Blu-
mer até a rua Zacharias 
Costa Camargo, exceto 
em frente aos pontos de 
ônibus, onde haverá sina-
lização indicando a para-
da de coletivos. 

“Esta ação contribui 
com o incentivo para as 
compras nesta data co-
memorativa nos comér-
cios da cidade. A libera-
ção facilita o embarque 
e desembarque da popu-

lação na via. Pedimos o 
respeito e a colaboração 
dos motoristas para res-
peitarem as leis de trân-
sito e só estacionar os veí-
culos nos trechos permi-
tidos, não atrapalhando 
os veículos do transpor-
te coletivo da cidade. É 
importante o apoio ao co-
mércio local. Portanto, a 
ajuda de todos é essen-
cial no momento” explica 
o diretor de operações da 
Secretaria de Mobilida-
de Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

Motoristas que circu-
larem pela região do Par-
que Socioambiental Lago 
da Fé devem ficar atentos 
à desvios realizados pela 
Prefeitura de Hortolândia 
a partir desta quinta-fei-
ra (11). Até a segunda-fei-
ra (15), a circulação de veí-
culos fica impedida pe-
la avenida Joaquim Mar-
tarolli, via que margeia o 
parque, entre os cruza-
mentos com as ruas Joa-

quim Dias Pinto e Benedi-
to Alves Pinto, no Parque 
Gabriel. A medida acon-
tece para garantir a reali-
zação da “1ª Festa do Dia 
dos Pais”, programação 
que acontece no sábado 
(13), às 14h, e inclui músi-
ca, poesia e esporte.

“O ponto de bloqueio 
na via será atrás do pré-
dio da Câmara Municipal. 
Nestes dias, o motoris-
ta deverá usar a avenida 
Joseph Paul Julien Bur-
landy como desvio, pas-
sando pela parte da fren-

te do prédio, para depois 
voltar a circular pela ave-
nida Joaquim Martarolli. 
A medida garante a mon-
tagem das barracas para a 
realização da festa. Pedi-
mos que o motorista re-
dobre a atenção ao pas-
sar pela região, respeite 
as placas de desvios e os 
limites de velocidade per-
mitidos. Haverá trabalha-
dores no local”, comen-
ta o diretor de operações 
da Secretaria de Mobili-
dade Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

Vagas à esquerda na  Rua Luiz 
Camilo de Camargo são liberadas

Avenida Joaquim Martarolli terá 
bloqueio trânsito de hoje até 2ª

DIA DOS PAIS DESVIOS

QUINTA-FEIRA
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Processos de seleção abertos neste ano buscam preencher 446 vagas na Administração Municipal

A Prefeitura de Horto-
lândia promove, neste do-
mingo (14), as provas do 
concurso público para 
cargos com escolaridade 
fundamental, média ou 
técnica, quanto em outros 
quatro: 002 (Área da Saú-
de), 003 (Fundamental 
Completo e Incompleto), 
004 (Ensino Médio / Téc-
nico) e 006/2022 (Fund. 
Incompleto / Superior). É 
preciso estar atento ao ho-
rário do exame. Parte dos 
inscritos fará provas no 
período da manhã, a par-
tir das 9h, e outra parte, 
no da tarde, às 14h.

Segundo a Secretaria 
de Administração e Ges-
tão de Pessoal, em breve, 
será divulgada a lista de 
aprovados na etapa do dia 
31 de julho. A banca exa-
minadora ainda corrige 
as provas dos candidatos 
com alguma necessidade 

especial, que acontece de 
maneira manual, uma vez 
que o gabarito difere do 
layout dos demais.

Os locais dos exames 
podem ser conferidos no 
site da SHDias Consul-

toria e Assessoria (www.
shdias.com.br), empresa 
responsável pela aplica-
ção das provas, ou na edi-
ção 1600 do Diário Ofi-
cial Eletrônico do Muni-
cípio. Os portões serão fe-

chados pontualmente no 
horário estabelecido para 
o início das provas obje-
tivas e, após o início des-
tas, não será permitida 
a entrada de candidatos 
atrasados.

446 VAGAS
Os concursos e o pro-

cesso seletivo, aber-
tos neste ano pela pre-
feitura, buscam preen-
cher 446 vagas na Ad-
ministração Municipal. 

Previsão da prefeitura é de convocar os candidatos aprovados entre setembro e outubro deste ano

Prefeitura de Hortolândia aplica provas 
de concurso público neste domingo

DIVULGAÇÃO
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Deste total, 251 são para 
cargos efetivos e 195 em 
caráter temporário. As 
provas, iniciadas no dia 
31/07, acontecerão em 
mais dois domingos: 14 
e 28/08. Os editais ini-
ciais foram publicados 
na edição 1.533 do Diá-
rio Oficial Eletrônico do 
Município. 

Estão inscritos nos se-
te certames 35.851 candi-
datos, de acordo com a 
Secretaria de Adminis-
tração e Gestão de Pes-
soal. Os cargos mais dis-
putados estão na área da 
saúde.

A previsão da Secreta-
ria de Administração e 
Gestão de Pessoal é que 
a maioria dos concursos 
seja homologada no final 
de agosto; outros, ainda 
em setembro. Após is-
so, será possível convo-
car os candidatos apro-
vados entre setembro e 
outubro deste ano.

Eventos (Rua Werner Ha-
big, 175 - Chácaras Lusi-
tana), serão realizadas 
palestras voltada às elei-
ções 2022, um tema de 
interesse geral, de acor-
do com o presidente da 
OAB Hortolândia, Luis 
Leite de Camargo. “Não 

é só para advogados, mas 
para todos que querem 
entender o processo polí-
tico. Candidatos, forma-
dores de opinião e, prin-
cipalmente, o cidadão, 
que pode se situar me-
lhor diante das muitas 
informações que recebe 

diariamente”, afirmou.
Na pauta do evento 

serão debatidas a “Nova 
Lei da Improbidade Ad-
ministrativa e Seus Re-
flexos no Processo Elei-
toral”, com Silvio Sala-
ta; “Inelegibilidade Por 
Rejeição de Contas Pú-
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EM SUMARÉ

Em assembleia, categoria 
rejeitou proposta de 7% feita pela 
Funcamp e reivindica 11,90%; 
greve pode ser deflagrada dia 18

Os servidores da saú-
de do HES (Hospital Es-
tadual Sumaré) estão em 
estado de greve por rea-
juste salarial. A decisão 
foi tomada nesta quar-
ta-feira (10), em assem-
bleia do Sinsaúde (Sindi-
cato dos Empregados dos 
Estabelecimentos e Ser-
viços de Saúde de Cam-
pinas e Região). Os traba-
lhadores não aceitaram 
a proposta da Funcamp 
(Fundação de Desenvol-
vimento da Unicamp), 
que administra o HES e 
ofereceu 7% de reajuste 
à categoria, sendo 3,5% 
em agosto e 3,5% em de-
zembro, mais um abono 
de R$ 500 - que será pa-
go 30 dias após a assina-
tura do acordo coletivo. 
Os empregados reivindi-
cam o INPC (Índice Na-
cional de Preços ao Con-
sumidor) de 11,90%.

De acordo com Fred 
Souza, diretor do Sin-
saúde, uma reunião está 
marcada com a Funcamp 
para o dia 17 de agosto. 

Caso não haja acordo, os 
servidores entram em 
greve no dia seguinte. 
“Os profissionais da saú-
de são valorizados pela 
sociedade pelos servi-
ços que prestam todos 
os dias, ajudando a sal-
var vidas, mas precisam 
viver com dignidade re-
cebendo salários dignos 
e boas condições de tra-
balho”, defendeu.

Além do INPC acumu-
lado, a categoria pleiteia 
aumento real no vale-
-alimentação e a garan-
tia de não perder nenhu-
ma conquista adquirida. 
Segundo o diretor Jurí-
dico do Sinsaúde, Pau-
lo Gonçalves, o abono 
de R$ 500 oferecido pela 
Funcamp parece atrati-
vo, mas é um “cala boca” 
para o trabalhador, por-
que é menos de um ter-
ço da diferença que um 
Técnico em Enfermagem 
deixaria de ganhar, caso 
fosse aplicado 11,90% nos 
salários de junho, sem 
contar o 13º salário e as 
diferenças nas horas ex-
tras, férias, FGTS, adicio-
nais e outros.

Assembleias também 
estão sendo realizadas 
nos AMEs (Ambulató-
rios Médicos de Especia-
lidades) de Limeira, Mo-
gi Guaçu e São João da 
Boa Vista, antes da pró-
xima reunião do Sinsaú-
de com a Funcamp. Em 
Mogi Guaçu e São João da 

Boa Vista, a proposta já foi 
recusada pela categoria. 
Nesta quinta-feira, a as-
sembleia acontece em Li-
meira. “Amanhã (hoje) vai 
ser o ultimato, porque vai 
ser a assembleia em Li-
meira, finalizando todas 
as AMEs Estadual com, 
rejeição total da proposta 

feita pela Funcamp. O es-
tado de greve segue até o 
dia 17, quando teremos a 
reunião com a Funcamp, 
e no dia 18 será iniciada a 
greve, dependendo do re-
sultado da reunião do dia 
17”, finalizou Fred.

Segundo o Sinsaúde, 
o HES tem cerca de 1,5 

mil servidores da saú-
de, destes, aproximada-
mente 500 são sindicali-
zados. Através da asses-
soria de imprensa, o HES 
informou que é a primei-
ra rodada de negociações 
e que a diretoria vai ava-
liar ainda a proposta, co-
mo faz todos os anos.

Assembleia dos servidores da saúde do HES aconteceu nesta quarta-feira 

Servidores do Hospital Estadual entram 
em estado de greve por reajuste salarial

DIVULGAÇÃO

Os organizadores da 
Semana do Hip Hop, ins-
tituída pela Lei Munici-
pal nº 4.986/2010, rece-
beram homenagem du-
rante a sessão da Câma-
ra Municipal de Sumaré, 
ocorrida nesta terça-feira 
(09). O presidente da Ca-
sa, vereador Willian Sou-
za (PT), entregou moção 
de congratulação a Már-
cio Rap e Elen Boss, que 
realizaram o evento no 
último domingo (07), na 
Praça da República, no 
centro de Sumaré.

No documento, o ve-
reador explica que a edi-
ção deste ano da Sema-
na do Hip Hop reuniu 25 

artistas de diferentes es-
tilos. Cerca de 500 pes-
soas estiveram no local, 
a partir das 14h, para 
prestigiar as apresenta-
ções de música ao vivo, 
com gêneros como Rap, 
Trap e Funk. O even-
to também contou com 
batalha de rimas, brea-
king, artistas plásticos, 
malabaristas, beat ma-
ker, vídeo maker e uma 
feira alternativa.

Com apresentação da 
artista plástica Carla Pe-
ruzzo, passaram pelo 
palco Mano Biro, Safita-
memo, Daniboy, Osmar 
Manganal, MC Dejet, Leo-
ne, Zina, Contudo, MC 
LD9, Lil Skizy, Axel Wolf, 
DJ. Fritas, B.boy Shibata, 
B. Girl Fran, B.boy Tu-

Willian entrega moção de congratulação 
a organizadores da Semana do Hip Hop

Organizadores da Semana do Hip Hop são homenageados na Câmara

DIVULGAÇÃO

HOMENAGEM

A Prefeitura de Paulínia 
abriu, nesta quarta-feira 
(10), cadastramento pa-
ra alunos novatos que te-
nham interesse em utili-
zar o Transporte Univer-
sitário 2022, benefício ofe-
recido gratuitamente aos 
estudantes dos cursos de 

graduação, tecnólogos e 
técnicos profissionalizan-
tes de Ensino Médio.

PELA INTERNET
Interessados devem 

acessar o site: http://
www.paulinia.sp.gov.br/
transporte e cadastrar có-
pia dos seguintes docu-
mentos: comprovante de 
residência, comprovan-

te acadêmico, documen-
to pessoal e foto do rosto 
em um fundo claro. A lis-
ta das instituições atendi-
das pelo Transporte Uni-
versitário também está 
disponível no endereço 
acima. O prazo final para 
efetuar o cadastro é na se-
gunda-feira (15). Alunos já 
cadastrados, seguem com 
a carteirinha ativa. 

Paulínia abre inscrições no 
transporte para novos alunos

UNIVERSITÁRIOS

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Cristiane Caldeira | SUMARÉ
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Benefício é oferecido 
gratuitamente aos
estudantes

ketty, B.boy Michilin, Pa-
blo Tattoo, 220 Rap, Gor 
DJ, Juliano Índio, Leon 
Breaking Brothers, MC 
Lenny, MC Vini, Tonho da 
Diretoria, Isadora Dôron, 
Paulo Baier e Luiz Carlos 
Gonçalves.

CULTURA HIP HOP
Willian ressalta que “a 

organização da Semana 
do Hip Hop foi realiza-
da pela Blanc Produtora, 
sob liderança de Márcio 
Rap e Elen Boss, de ma-
neira admirável. O evento 
não só procurou atender 
de forma exemplar a Lei 
Municipal nº 4.986/2010, 
mas teve como objetivo 
fomentar a cultura do 
Hip Hop em nosso mu-
nicípio, levando esse mo-
vimento originário da pe-
riferia à região central da 
cidade. É muito impor-
tante que nós tenhamos 
representantes de cultu-
ras periféricas presen-
tes em espaços de des-
taque”, destaca.
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TRABALHOS PROSSEGUEM

Prefeito pediu suspensão dos trabalhos da reunião que aconteceu semana 
passada, em que ele seria ouvido e ausentou-se; juiz negou liminar

O prefeito de Monte 
Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), ingressou com 
mandado de segurança 
para suspender os tra-
balhos da CP (Comissão 
Processante) da Câmara 
de Monte Mor que inves-
tiga denúncia de suposta 
prática de crime de res-
ponsabilidade de danos 
ao erário público contra 
o chefe do Executivo. O 
pedido foi feito dia 2 de 
agosto, véspera da data 
em que deveria ter com-
parecido à oitiva da CP, 
à qual foi intimado. O 
juiz da 2ª Vara de Mon-
te Mor, Rafael Imbruni-
to Flores, negou liminar 
e deu dez dias para que 
a vereadora Wal da Far-
mácia (União), presiden-
te da CP, se manifeste.

No pedido feito contra 
Wal da Farmácia, a de-
fesa de Edivaldo Brischi 
pede em liminar a sus-
pensão de sua oitiva no 
último dia 3, justifican-
do que, pelo fato de ser 
o investigado, de acor-
do com o CPP (Código de 
Processo Penal), deveria 
ser o último a ser ouvi-
do. Na sentença, o juiz 
negou a liminar, justifi-
cando que ele teria o di-
reito de permanecer ca-

lado caso compareces-
se. Sem a liminar, com-
pareceu à oitiva o advo-
gado do prefeito, Marce-
lo Pelegrini. O prefeito 
ausentou-se.

Independentemen-
te do mandado de segu-
rança pleiteado pelo pre-
feito, a Comissão segue 
com os trabalhos. “Vou 
responder em juízo, para 
ele”, esclareceu a verea-
dora. Na reunião do últi-
mo dia 3, o advogado de 
Brischi questionou pro-
cedimentos da CP, plei-
teou a nulidade de atos, 

e defendeu a publicida-
de das ações. A Comis-
são decidiu que as próxi-
mas oitivas serão no ple-
nário, abertas à partici-
pação dos interessados.

Nesta terça-feira (9), 
a CP divulgou no SA-
PL (Sistema de Apoio ao 
Processo Legislativo) os 
dois volumes do proces-
so, que possui atualmen-
te 636 páginas, incluin-
do-se as 25 da denúncia 
inicial. Nesta quarta (10), 
foi divulgado o vídeo da 
reunião da semana pas-
sada. Além de Wal, inte-

gram a CP os vereadores 
Nelson Almeida (Solida-
riedade), relator, e Mil-
ziane Menezes (PSDB), 
membro.

SOBRE A CP
A Comissão Processan-

te foi instaurada pela Câ-
mara no dia 20 de junho 
para apurar denúncia de 
supostas irregularidades 
em contratos de saúde 
firmados pela atual ad-
ministração. A denún-
cia foi acatada por nove 
votos favoráveis e cinco 
contrários, no plenário. 

Os trâmites dos traba-
lhos seguem o rito pre-
visto no Decreto Lei fede-
ral 201, de 27 de fevereiro 
de 1967, que prevê que o 
processo precisa ser con-
cluído dentro de 90 dias, 
contados da notificação 
do acusado. 

Em defesa prévia, o 
prefeito negou as irre-
gularidades apontadas. 
Conforme registrado em 
ata de reunião do dia 25 
de julho, o parecer prévio 
da Comissão “concluiu 
pelo prosseguimento da 
apuração da denúncia”. 

“A vereadora Wal da 
Farmácia acompanhou 
o relator [opinando pe-
lo prosseguimento], en-
quanto a vereadora Mil-
ziane Menezes (mem-
bro) votou pelo arqui-
vamento, por achar que 
não há prova suficien-
te”, diz o texto. 

Ainda não há data 
marcada para novas oi-
tivas. Procurado pela re-
portagem por meio da 
assessoria de imprensa 
da prefeitura, o prefeito 
não se manifestou até o 
fechamento desta edição.

Edivaldo Brischi nega irregularidades e contesta trabalhos de Comissão Processante

Edivaldo Brischi entra com mandado de 
segurança contra Comissão Processante

No último mês, a Pre-
feitura de Monte Mor, 
junto com o programa do 
Refis, passou a oferecer 
também parcelamento 
de dívidas no cartão de 
crédito, que podem ser 
feitas em até 12 vezes. 

Dívidas como ISS, 
IPTU, ITBI, Taxas de Li-
cenças, Dívidas Ativas 
e Receitas Diversas po-
dem, a partir de agora, 
em negociação com a 
prefeitura, ser parceladas 
em até 12 vezes no cartão 
de crédito. 

A iniciativa tem o ob-
jetivo de facilitar e pos-
sibilitar aos munícipes 
e empresas que tenham 
dívidas com a adminis-
tração pública, a sanar 
seus débitos, especial-
mente aqueles referen-
tes ao ano de 2022, já que 
para participar do Refis 
não é permitido, na ne-
gociação de dívidas ante-
riores ao ano de 2022, ter 
dívidas no corrente ano. 

As bandeiras aceitas 
no parcelamento são Elo, 
Mastercard, Visa, Hiper-
card, Diners Club Inter-
national, Cabal e Banri 
Compras. 

O parcelamento, jun-
to ao processo de nego-
ciação, precisa ser feito 
no atendimento da pre-
feitura, presencialmente, 

Parcelamento de dívidas com a prefeitura passa 
a ser autorizado também no cartão de crédito

O parcelamento precisa ser feito presencialmente no atendimento da prefeitura

EM ATÉ 12 VEZES

Cristiane Caldeira | MONTE MOR
criscaldeira@tribunaliberal.com.br

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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INFORME BRK
Manutenção Programada

 A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abaixo 
pode apresentar oscilações na quar-
ta-feira, dia 17, por conta de uma in-
tervenção no sistema de distribuição 
de água. A previsão é que o abasteci-
mento seja totalmente regularizado 
no final da noite da quarta-feira, dia 
17. Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l  Residencial Real Parque
l  Residencial Viver Sumaré
l  Veccon Zeta

BAIRROS AFETADOS

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Os vereadores Adil-
son Paranhos (MDB), 
Beto Carvalho (União), 
Altran José (MDB) e 
Professor Fio (PTB) 
protocolaram, na tar-
de desta quarta-feira 
(10), pedido de aber-
tura de CEI (Comis-
são Especial de Inqué-
rito) para apurar pos-
síveis irregularidades 
no processo de aquisi-
ção de Kit Escolar para 
os alunos da rede mu-
nicipal de ensino.

O pedido foi feito 
em razão de a prefei-
tura não ter respon-
dido a requerimen-
to aprovado na ses-

são ordinária do dia 
23 de maio, para es-
clarecimentos sobre 
denúncias recebidas 
pelos parlamentares. 
“Aparentemente, as 
denúncias são gra-
ves, pois há suspeitas 
de superfaturamento 
e favorecimento que 
podem ter gerado cri-
mes contra o princí-
pio da economicidade 
e da legalidade”, jus-
tificam os vereadores 
no requerimento.

O requerimento foi 
encaminhado ontem 
para análise prévia da 
Secretaria Legislativa. 

| Cristiane Caldeira

Vereadores protocolam 
pedido de abertura de CEI

  

 
 

“COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE NOVA ODESSA CODEN AMBIENTAL” 
CNPJ (MF) N° 48.832.398/0001-59 - NIRE Nº 35.300.021.002 

“ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA AOS 29 DE ABRIL DE 2022” 
(ELABORADA EM FORMA DE SUMÁRIO, CONFORME FACULTA O ARTIGO 130 DA LEI Nº 6.404/76) 

I. - DATA E HORA: 29 de Abril de 2022, às 14,00 horas. 
II. - LOCAL: Sede Social, à Rua Eduardo Leekning, nº 550, Jardim Bela Vista, em Nova Odessa, SP. 
III. - CONSELHEIROS ADMINISTRATIVOS PRESENTES: TOTALIDADE dos atuais membros integrantes do Conselho de Administração, 
eleitos de conformidade com deliberação tomada no transcorrer da Ata da AGO/E realizada nesta data (29 de abril de 2022), às 10,00 horas, 
devidamente empossados em seus respectivos cargos, na forma da Lei e dos atuais Estatutos Sociais da companhia.    
IV. - FORMA DE CONVOCAÇÃO: Dispensada a convocação face ao comparecimento da Totalidade dos atuais membros do Conselho de 
Administração, conforme disposições estatutárias vigentes, tendo sido também dispensada a leitura da Ordem do Dia, por já terem pleno 
conhecimento de seu teor. 
V. - COMPOSIÇÃO DA MESA:  
Presidente: Sr. Hilton José Sobrinho, Presidente do Conselho de Administração.  
Secretária: Sra. Maria de Fátima Dalmédico de Godoy, Vice-Presidente do Conselho de Administração.  
VI. - DELIBERAÇÕES TOMADAS: Foram votadas e aprovadas por unanimidade de votos dos Conselheiros Administrativos presentes, as 
seguintes Resoluções: 
1) ELEIÇÃO DE MEMBRO DO COMITÊ DE AUDITORIA ESTATUTÁRIO: 
(a) Tomar conhecimento, aprovar e ratificar o pedido de demissão apresentado pelo Sr. TIAGO LOBO, do cargo de membro do Comitê de Auditoria 
Estatutário e do Comitê de Elegibilidade Estatutário, sendo ressaltados na oportunidade os relevantes serviços por ele prestados à companhia.  
(b) Nessa toada, em cumprimento ao disposto nos Artigos 56 a 59 dos Estatutos Sociais da companhia c/c o disposto nos Artigos 24 e 25 da Lei nº 
13.303, de 30 de junho de 2016 (Estatuto Jurídico da Sociedade de Economia Mista), verificou-se que foi eleito para compor o Comitê de Auditoria 
Estatutário – CEL, para preenchimento do cargo vago, com mandato até a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se em 2024, o Sr. EITER 
CRISTIANI, brasileiro, casado, Administrador de Empresas, residente e domiciliado à Rua do Jacarepaguá, nº 390, Jardim Guanabara, em 
Americana, SP (CEP: 13.471-440), portador do CPF (MF) n° 720.604.098-53 e da Cédula de Identidade RG n° 8.267.936-8, expedida pela SSP-SP,   
resultado esse que recebeu a aprovação unânime dos Acionistas e Conselheiros presentes, havendo o membro do Comitê de Auditoria Estatutário 
ora eleito declarado que não está incurso em nenhum dos crimes previstos em lei que o impeça de exercer atividades econômicas  ou mercantis. 
VII. – QUORUM DE DELIBERAÇÕES: Todas as deliberações foram votadas e aprovadas por unanimidade de votos dos Conselheiros 
Administrativos presentes. 
VIII. – ENCERRAMENTO: Colocada a palavra à disposição dos Conselheiros e, não havendo manifestação, encerraram-se os trabalhos. 
IX. – APROVAÇÃO E ASSINATURAS: A presente Ata foi lida, aprovada e assinada pelos Conselheiros e demais membros presentes. 
X. – CONSELHEIROS E DIRETORES PRESENTES:  
CONSELHEIROS ADMINISTRATIVOS PRESENTES: Hilton José Sobrinho – Presidente; Maria de Fátima Dalmédico de Godoy – Vice-
Presidente; Leonardo Cesar de Campos – Conselheiro; Diego Marcelo Ferreira Feitoza – Conselheiro; Sheila Cristiane Oliveira de Moraes – 
Conselheira; Mayara Lima Barbosa – Conselheira; José Marcos de Campos – Conselheiro. 
DIRETORES PRESENTES: Elsio Alvaro Boccaletto – Diretor Presidente; Hamilton Lorençatto – Diretor Financeiro; Rean Gustavo Sobrinho – 
Diretor Técnico.    
DEMAIS MEMBROS PRESENTES: EITER CRISTIANI – Membro do Comitê de Auditoria Estatutário. 
Jucesp registrada sob n° 278.981/22-7, de 01/06/2022. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral. 
A população de Nova Odessa pagou por este anúncio R$ 286,00 (Impressa e Certificação Digital – ICP-Brasil). 
 
“Para validar o documento e suas assinaturas acesse https://assinador.onlinecertificadora.com.br/validade/ 

de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h, na Rua 
Francisco Glicério, 399. 
Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone 
(19) 3879-9000. 

O Refis é uma opor-
tunidade de negociação 
com descontos que po-
dem chegar a até 90% em 
juros e multas, com par-
celamento em até 3 ve-
zes, 70% para parcela-
mento em até 12 vezes, 
50% para parcelamento 
em até 24 vezes, e 30% 
para parcelamento em 
48 vezes. 

Segundo a secretária 
de Finanças de Monte 
Mor, Silvana Aparecida 
Zanetti, este é o momen-

to oportuno para a ne-
gociação das dívidas, já 
que em 2023, por força de 
lei, a prefeitura de Monte 
Mor não poderá oferecer 
o Refis. “O Refis, somado 
ao parcelamento feito pe-
lo cartão, podem propor-
cionar solução para duas 
situações, do munícipe 
ou empresa que tem dé-
bitos com o poder públi-

co municipal, e da prefei-
tura que, com dinheiro, 
poderá manter suas con-
tas em dia e, ao mesmo 
tempo, melhorar a pres-
tação de serviço com os 
novos recursos, em saú-
de, educação, infraestru-
tura etc. Esses recursos 
fariam grande diferença 
na vida do município”, 
afirmou. 
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Três adolescentes de 
15, 16 e 17 anos, foram 
apreendidos após tentar 
fugir de perseguição da 
Polícia Militar com um 
carro roubado, na noite 
desta terça-feira (9), em 
Hortolândia.

A PM recebeu infor-
mações de que um veícu-
lo estaria estacionado e 
trancado desde o período 
da manhã em uma rua no 
Jardim Aline. Uma equi-
pe fez patrulhamento por 
toda a região e não locali-
zou o veículo. 

Durante patrulhamen-
to pelas imediações, de-
pararam com o veículo 
em movimento, em dire-
ção oposta. De imediato, 
foi dado ordem de para-
da, através de sinais so-
noros e luminosos, que fo-
ram ignorados pelo con-
dutor, que passou a em-
preender fuga em alta ve-
locidade. A perseguição 
seguiu por diversas ruas 
do bairro Jardim Aline e 

Jardim Nova Europa.
Ao tentar acessar a Es-

trada Sabina Batista Ca-
margo, o condutor per-
deu o controle do veículo, 
vindo a cair em uma va-
leta de obras, onde o veí-
culo e seus ocupantes fi-
caram presos.

Foram abordados, o 
condutor e um passagei-
ro do banco dianteiro, que 
ficou com o braço direito 
preso entre o veículo e a 
valeta, e o passageiro do 
banco de trás, que não fi-
cou ferido. 

O adolescente ferido foi 
socorrido ao Hospital Má-
rio Covas, onde foi cons-
tatada apenas luxação no 
braço. Após atendimento 
médico, ele foi conduzido 
ao plantão policial.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado para retirar 
o carro, que ficou imobi-
lizado na valeta.

O ROUBO
A dona do veículo, uma 

empresária de 31 anos, 
contou os momentos de 
terror que sofreu jun-

tamente com o filho de 
apenas 4 anos, durante o 
roubo no último domingo 
(07) no Parque Bandeiran-
tes, em Sumaré. A vítima 
relatou que foi abordada 
por cinco homens arma-
dos e só deu tempo de re-
tirar o filho do banco de 
trás do carro. 

Na delegacia, a vítima 
reconheceu um dos au-
tores do roubo, bem co-
mo o rapaz que empunha-
va a arma. Um dos meno-
res confessou ter partici-
pado do roubo e o envol-
vimento dos demais deti-

dos no crime, afirmando 
ser o detentor de um si-
mulacro usado na práti-
ca do roubo. 

A ocorrência foi regis-
trada como ato infracio-
nal de roubo, sendo de-
terminado pela autori-
dade policial que os três 
adolescentes, juntamen-
te com seus responsáveis, 
passassem pela audiên-
cia de custódia com o juiz 
da Vara da Infância e Ju-
ventude. 

O veículo, que estava 
segurado, foi restituído à 
vítima.

Adolescentes são apreendidos com 
carro roubado após tentar fugir da PM 

Carro foi roubado de empresária no 
Parque Bandeirantes, em Sumaré

DIVULGAÇÃO

EM HORTOLÂNDIA

Agentes de segurança 
Penitenciária 3 de Hor-
tolândia apreenderam 
75 micropontos de LSD 
e uma folha contendo 
droga sintética M4 es-
condidos em um fundo 
falso de pote de mar-
garina. A droga estava 
sendo enviada pela mãe 
de um detento, na últi-
ma segunda-feira (8).

De acordo com a SAP 
(Secretaria da Adminis-
tração Penitenciária), a 

apreensão foi feita du-
rante o procedimen-
to de revista das enco-
mendas aos presos. O 
entorpecente apreendi-
do foi encaminhado pa-
ra a delegacia e o preso 
que receberia os itens 
foi isolado para reali-
zação de procedimen-
to disciplinar.

De acordo com a SAP, 
pessoas flagradas ten-
tando inserir materiais 
proibidos dentro das 
unidades prisionais são 
suspensas do rol de vi-
sitas temporariamente.

Mãe de preso tenta 
enviar droga ao filho 
custodiado na P3

SISTEMA PENAL

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Flagrante começou com 
abordagem de um carro na Rodovia 
Anhanguera; três homens foram 
presos no Maria Antonia

Três homens foram de-
tidos com grande quanti-
dade de bebidas alcoóli-
cas falsificadas nesta ter-
ça-feira (9), pela Polícia Mi-
litar Rodoviária do TOR 
(Tático Ostensivo Rodo-
viário), em Sumaré. Em 
patrulhamento pela Ro-
dovia Anhanguera, a equi-
pe abordou, no Km 111, na 
Marginal Norte, o veícu-
lo Fiesta, ocupado por um 
homem de 31 anos, que 
transportava várias cai-
xas sem nota fiscal. 

Questionado, o condu-
tor alegou que era funcio-
nário de um depósito e 
estava indo entregar com 
destino a cidade de Lou-
veira. Foi realizada dili-
gência até o Jardim Ma-
ria Antonia, em Suma-

ré, onde foi constatado 
que tratava-se de um la-
va-rápido e, nos fundos, 
um depósito com cerca 
de 1.100 unidades de be-
bidas alcoólicas falsifica-
das, de diversas marcas.

No local, estavam dois 
homens, de 20 e 25 anos 
de idade, que se identifi-
caram como proprietário 
e funcionário do local e 
autorizaram a entrada da 
equipe. Após constatado 
o crime, eles receberam 
voz de prisão.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde 900 
caixas de bebidas falsi-
ficadas foram apreendi-
das e os suspeitos presos 
em flagrante por crime 
de posse e comércio de 
bebidas alcoólicas falsi-
ficadas, permanecendo 
à disposição da Justiça. Abordagem e apreensão de bebidas foram feitas pela equipe tática da Polícia Rodoviária

Polícia apreende caixas de bebidas 
alcoólicas falsificadas em depósito

DIVULGAÇÃO

Droga estava escondida em fundo falso de pote de margarina

DIVULGAÇÃO
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Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Três são presos após roubo de carga
Três pessoas foram presas em flagrante, sendo dois ho-
mens e uma mulher, após roubo de carga de EPIs avaliada 
em R$ 38 mil, nesta terça-feira (9), em Hortolândia. A víti-
ma foi obrigada a dirigir por várias ruas, sendo ameaçada 
constantemente. A PM foi acionada quando os ladrões fa-
ziam o transbordo da carga da Fiorino roubada para um 
veículo Gol, no Jardim Estefânia. 

POLICIA
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P - Seu Nome.
R - Sidney Garcia.
P - Profissão.
R - Contabilista, responsável pelo setor nos Super-

mercados Gigo e sócio de Visão Processamentos Con-
tábeis Ltda.

P - Se não fosse Contabilista, o que gostaria de ter 
sido? Por que? 

R - Engenheiro Civil, pois sou um apaixonado pela 
arte de construir.

P – Hobby.
R - Jogar tênis de quadra, viajar, ouvir música, projetar 

slides e tantas outras coisas boas que a vida nos oferece.
P - Um livro.
R - O Guarani, de José de Alencar, embora eu goste 

mais da Ponte Preta. Desculpe o trocadilho. Este livro 
recorda a passagem da minha infância para a mocida-
de, época em que eu pude ler muito.

P - Torce para algum time? 
R – Sim. No momento estamos numa pior, mas somos 

de tradições inesquecíveis. Palmeiras!
P - Prato favorito.
R - Camarão à grega.
P - Uma pessoa a quem muito admira. Por que? 
R - Dr. Leandro Franceschini. Por tudo. Pelo ser hu-

mano, pelo ser abnegado, por quantos anos, sozinho em 
Sumaré, pelo excelente exemplo como chefe de família 
e por outras tantas virtudes.

P- Homenagem póstuma.
R - Dona Mariana Rocha, progenitora da família Ro-

cha. 
P - Três coisas que detesta.
R - Ruído, mentiras, cadastro bancário.
P - Três coisas das quais mais gosta.
R - Ir à minha chácara, sair com a família e conver-

sar com os amigos.

P - Três desejos que gostaria de ver realizados. 
R – Só um desejo valeria por todos. Que todos os se-

res humanos não quisessem para o próximo o que não 
quisessem para si mesmos. Só isso resolveria a tota-
lidade dos problemas do mundo.

P - Seu maior defeito. 
R – Empolgar-me demais pelas coisas que faço.
P - Seu maior orgulho. 
R – Ter me conduzido com honestidade.
P - Sua maior emoção. 
R – Várias, a ponto de não poder selecionar apenas 

uma. Meu casamento, o nascimento dos meus filhos...
P - A maior invenção do homem. 
R– A vacina Sabin, anti-poliomielite. Como é di-

fícil ver uma criança impossibilitada de andar nor-
malmente!

P - O que acabou, infelizmente? 
R – O hábito de se fazer visitas. O bate-papo frente 

ao portão, à noitinha. Seria a TV?
P - O que deveria ter acabado? 
R – A fofoca dos desocupados.
P - Uma palavra que tiraria do dicionário. 

Porque? 
R – Guerra. Porque é guerra.
P - Divórcio: contra ou a favor? Por que? 
R – Analisando todas as vantagens e desvantagens, 

acho que haveria um pequeno saldo para o divórcio. 
Particularmente não o aprecio.

P - Um pensamento. 
R – Viver bem é saber preencher com inteligência 

os espaços vazios da vida.
P - O que mais admira na natureza? 
R – O verde das campinas, o amanhecer, o por do sol, 

o canto dos pássaros e o ruído das águas nas fontes.
P - E no homem? 
R – O caráter.

Sidney Garcia sempre viveu em Sumaré. Seu pai trabalhava na Sub-Estação Ferroviária 
da Cia. Paulista de Estradas de Ferro. Por isso ele morou na colônia de funcionários 

naquele local. Estudou em Campinas, no tempo em que Sumaré não tinha escola de nível 
médio. Formado em contabilidade, trabalhou no Banco Itaú e no Supermercados Gigo. Foi 
um dos fundadores e sócio da empresa Visão Processamentos Contábeis Ltda., tradicional 

escritório de contabilidade de Sumaré, ainda em atividade, e também do Rotary Club 
de Sumaré, que chegou a presidir. O texto que transcrevemos a seguir é cópia de uma 

entrevista publicada no jornal “Folha de Sumaré”, edição de 5 de março de 1978, dentro da 
coluna intitulada “Preto no Branco”. Além da personalidade do entrevistado, os leitores 

notarão também que muitos conceitos emitidos por ele ainda são atuais.

Sidney Garcia durante um jantar do Rotary Club. É a segunda pessoa, da direita para a esquerda. No centro, sua esposa e sua filha

Sidney Garcia
Folclore Sumareense

Cinco de lambuja
Natale, ou Natalino Giometti, era famoso na 

cidade porque tinha a “mão fechada”, isto é, não 
jogava dinheiro fora à toa. Cuidava do Arma-
zém de Secos e Molhados da família, que ficava 
na então Rua 7 de Setembro, logo acima da rua 
Dom Barreto, onde hoje é a agência do Bradesco. 

Com os irmãos Plínio Giometti e Alcides Gio-
metti, mais Carlos França e Justino França, fun-
daram uma das maiores empresas de Rebou-
ças, a “Gifran”.

Uma das coisas que o Natalino gostava era do 
Clube Recreativo e Esportivo Alliança, que de-
pois virou Clube Recreativo Sumaré. Nesse clu-
be foi tesoureiro, e dos bons, na diretoria presi-
dida por Ronald de Souza. 

Em certa época o Natalino freqüentava o bar do 
Clube Recreativo, que ficava ao lado da sede social, 
na rua Antônio Jorge Chebabi. Sempre aos domin-
gos. Ia lá por volta das dez horas da manhã, na cha-
mada “hora do aperitivo”, até a hora do almoço.

Nesse dia era comum os associados fazerem 
apostas nos jogos de domingo do Campeonato 
Paulista. Umaposta no Corinthians aqui, outra 
no Palmeiras alí, outra no São Paulo acolá. E ti-
nha também o Santos, que despontava como o 
grande esquadrão dos anos 1960. 

Quem apostava incluía algumas vantagens, 
como empate ou “lambujas”. Lambuja era um 
adicional da aposta, um meio de um dos aposta-
dores levar pequena vantagem. Se alguém dava 
“um de lambuja”, ela só seria ganha se o placar 
fosse por diferença de 2 gols. Se a diferença fosse 
de apenas um gol, quem dava a lambuja perdia.

O velho Natalino não gostava desse costume. 
Era muito seguro em não jogar dinheiro fora. E 
muito difícil fazer uma aposta com ele. Vai daí 
que alguém, com espírito de domingo de manhã 
e alguns aperitivos na goela, animou-se em pro-
vocar o Natalino, que era bugrino.

- Dou 5 de lambuja e aposto no Santos contra 
o Guarani! 

Aquilo era demais. Um mel na sopa. Era apostar 
e ganhar. O Guarani não estava tão ruim assim.

Quebrando todas as regras, e um passado in-
victo em apostas, Natalino aceitou.

O Santos ganhou de 6 x 0.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré
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P - O que Sumaré tem de mais feio? 
R - A delegacia de polícia, onde está, tendo à frente 

uma permanente exposição de sucata.
P - E de mais bonito? 
R- A praça de esportes do Clube Recreativo.
P - Se fosse Prefeito, quais seriam as suas 3 maio-

res preocupações?
R – Plano Diretor. Sua execução a longo prazo, com 

continuidade de uma para outra administração, so-
lucionaria de melhor forma, não só 3 “preocupações”, 
mas de forma mais lógica, todas as “preocupações”.

P – O que Sumaré tem de mais?
R – Se os acontecimentos de hoje serão “história” 

amanhã e se pensarmos que no amanhã nossos ne-
tos nos analisarão como hoje analisamos nosso an-
cestrais, eu diria que o que Sumaré, não só hoje, mas 
de algum tempo para cá, tem de mais é falta de cons-
ciência dos seus administradores.

P – A quem daria o título de Cidadão Sumareen-
se? Por que?

R – Cidadão Sumareense e Cidadão Emérito são os 
títulos que ele já possui e a quem eu também daria: 
Dr. Leandro Franceschini. Por que? Já o disse acima.
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CONCEIÇÃO DA PONTE PRETA

OSCAR SCHMIDT

JOSÉ PEREIRA

CENTRO DE SUMARÉ

AVENIDA 7 DE SETEMBRO

Conceição, a torcedora-símbolo da Associação Atlética Ponte Preta 
de Campinas vinha assistir os jogos da Ponte Preta Sumaré no 

Centro Esportivo. É o caso desta foto dos anos 1990.

Oscar Schmidt, o maior jogador brasileiro de basquetebol de 
todos os tempos, veio visitar Sumaré na década de 2000. 

Desfilou em carro aberto na Avenida 7 de Setembro, como vemos 
neste registro. Ao seu lado, Lauro Moraes (de Campinas) 

e Francisco Sardelli (de Americana). Mais à direita, na rua, 
Antônio Carlos Serra. Nas duas esquinas, logo abaixo, 
vemos os prédios do Banco Itaú e do antigo Banespa. 

José Pereira foi o primeiro presidente da Câmara Municipal de 
Sumaré. Acabou morrendo durante seu último mandato como 

representante do povo no legislativo. A foto nos mostra o vereador 
fazendo um discurso na solenidade de posse desse mandato, em 
1973. O professor Leovigildo Duarte Jr. segura o microfone. Atrás 

dele vemos, entre outros, Iram Carrara, Matias Antônio de Souza, 
José De Nadai, Otávio Moretto, Evangelina Ferraz (sua esposa), 

Laudo Cardoso de Toledo e Antonio José Marmirolli (à esquerda).

Fotografia da área central de Sumaré, da década de 1990, 
tirada do alto do Edifício Caravelle. O foco principal é a 

Avenida 7 de Setembro, quando ainda tinha um trânsito 
modesto. No alto, do lado direito, o Parque Manoel de 

Vasconcellos, ainda com poucas edificações.

Foto do começo do século da Avenida 7 de Setembro, 
tirada na esquina com a Avenida Júlia Vasconcellos Bufarah. 

Quase toda a quadra do lado direito foi demolida, 
inclusive o Bar Paulista, que se vê logo acima. 

JOSÉ MACHADO DA SILVA

José Machado 
da Silva está 

nesta foto. Foi 
subprefeito 

de Rebouças 
no longínquo 

ano de 1922. A 
subprefeitura 
funcionava no 

atual Centro 
de Memória, 
na Praça da 

República 
n.102. 

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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